

## I.

Der Generalsekretär des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und Vorsitzende des Staatsrates der Deutschen Demokratischen Republik, Erich Honecker, brachte die hohe Wertschätzung des Volkes der DDR für die Anstrengungen und den Kampf des Volkes von Grenada unter Führung der Neuen JEWEL-Bewegung für die Festigung der nationalen Unabhängigkeit, für eine neue Demokratie und für sozialen Fortschritt zum Ausdruck und würdigte die dabei erreichten Erfolge. Mit wachsender Besorgnis verfolgt die Deutsche Demokratische Republik die Versuche der aggressivsten imperialistischen Kreise, mit politischem und ökonomischem Druck sowie der Androhung von Söldnereinsatz und militärischer Gewalt sich in die inneren Angelegenheiten Grenadas einzumischen. Die Deutsche Demokratische Republik verurteilt entschieden diese gegen das Selbstbestimmungsrecht und die nationale Souveränität Grenadas gerichteten Machenschaften. Sie versichert das Volk von Grenada erneut ihrer festen Verbundenheit und aktiven Solidarität.

Der Vorsitzende des Politbüros des Zentralkomitees der Neuen JEWEL-Bewegung und Ministerpräsident der Revolutionären Volksregierung Grenadas schätzte den konstruktiven Beitrag der Deutschen Demokratischen Republik im Kampf für die Erhaltung des Friedens, für Entspannung, internationale Sicherheit und Abrüstung hoch ein und würdigte die internationalistische Solidarität der DDR mit den um ihre nationale und soziale Befreiung kämpfenden Völkern Lateinamerikas und der Karibik.

Er brachte seine hohe Anerkennung für die großen Leistungen und Erfolge der Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik unter Führung der SED beim Aufbau der entwickelten sozialistischen Gesellschaft zum Ausdruck.

Beide Seiten bekräftigten ihre Entschlossenheit, die Zusammenarbeit zwischen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Neuen JEWEL-Bewegung zu vertiefen und auf dieser festen Grundlage die freundschaftlichen Beziehungen zwischen beiden Völkern und Staaten zielstrebig auszubauen. Diesem Anliegen diene die Unterzeichnung folgender Abkommen und Vereinbarungen :

- Vereinbarung über die Zusammenarbeit zwischen der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Neuen JEWEL-Bewegung,
- Konsularvertrag zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und Grenada,
- Abkommen über wirtschaftliche und technische Zusammenarbeit zwischen der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik und der Revolutionären Volksregierung Grenadas,
- Kulturabkommen zwischen der Regierung der Deutschen Demokratischen Republik und der Revolutionären Volksregierung Grenadas,
- Briefaustausch zur Facharbeiterausbildung.